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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates für den Bereich der 

Kernstadt Aurich 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 02.05.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:04 Uhr 

 Sitzungsende: 20:10 Uhr 

 Ort: Europahaus Aurich (Johannes-Diekhoff-Saal),  

von-Jhering-Straße 33, 26603 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Timo Mehlmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Rolf Stemmler  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Sultana Alim  
Frau Dita Bontjer  
Frau Kirsten Idler  
Herr Werner Kranz  
Herr Heiko Kruse-König  
Herr Richard Rokicki  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Heidrun Weber ab TOP 9 
 
von der Verwaltung  
Frau Meike Bokker Protokollführung 
Herr Mirko Wento ab TOP 7 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
stv. Ortsbürgermeisterin  
Frau Marina Strentzsch  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Jens Coordes  
Herr Alexander Jürgens  
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Beratende Mitglieder  
Frau Sarah Buss  
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
Herr Wiard Siebels  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Herr Mehlmann eröffnet die Sitzung um 18:04 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 23.03.2023 
 
Das Protokoll wird mit 5 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Seitens der anwesenden Einwohnern werden keine Fragen gestellt. 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben vor. 
 
 
TOP 7 Aufstellungsbeschluss - 77. Flächennutzungsplanänderung und Bebau-

ungsplan Nr. 398 "ZOB Aurich" mit Veränderungssperre 
Vorlage: 23/068 

 
Es wird ausführlich über den Aufstellungsbeschluss diskutiert. Ausdrücklich wird im Protokoll 
festgehalten, dass die Schausteller weiterhin genügend Platz für die Veranstaltungen der 
Märkte (Ostermarkt, Herbstmarkt) haben sollen sowie bei der Planung zu beteiligen sind. 
 
Zudem wird der Vorschlag unterbreitet, den ZOB aufgrund der räumlichen Nähe ebenfalls 
nach Karl-Heinrich Ulrichs zu benennen. 
 
Der bisherige ZOB wird als Haltestelle bestehen bleiben, das Buslinien-Netz soll generell 
überarbeitet werden, sodass man derzeit mit weiteren Bussen rechnet. Bezüglich der weite-
ren Anbindungen wird kurz das Thema Schienenverkehr in der Stadt aufgegriffen, insbeson-
dere auch Linien bezüglich Tourismus-Aspekten. Die Zuwegung erfolgt über die Emder 
Straße, in Richtung Familienzentrum sollte ein Fuß- und Radweg bedacht werden.  
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Aufstellungsbeschluss – 77. Flächennutzungsplanänderung und Bebaungsplan Nr. 398 
„ZOB Aurich“ mit Veränderungssperre 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig empfohlen 
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TOP 8 71. FNP-Änderung des Flächennutzungsplanes "Ehemalige Blücher-

Kaserne" 
 
1. Erörterung und Beschluss zu den Stellungnahmen aus der frühzeitigen 
Beteiligung 
 
2. Zustimmung zum Entwurf mit Begründung und Umweltbericht sowie 
Auslegungsbeschluss 
Vorlage: 23/058 

 
Es wird beschlossen, nach Vorlage abzustimmen. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
71. FNP – Änderung des Flächennutzungsplanes „Ehemalige Blücher-Kaserne“ 
1. Erörtung und Beschluss zu den Stellungnahmen aus der frühzeitigen Beteiligung 
2. Zustimmung zum Entwurf mit Begründung und Umweltbericht sowie Auslegungsbeschluss 
 
Abstimmungsergebnis: 

7 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme 
 
 
TOP 9 Vorschlagsliste zur Wahl der Schöffinnen und Schöffen für die Amtsperiode 

2024 bis 2028 
Vorlage: 23/067 

 
Empfehlungsbeschluss: 
 
 
Vorschlagsliste zur Wahl der Schöffinnen und Schöffen für die Amtsperiode 2024 bis 2028 
 
Abstimmungsergebnis: 

7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 10 Verkauf von städtischem Grundbesitz im Bereich des Sanierungsgebietes 

"Historische Altstadt Aurich" 
Vorlage: 23/079 

 
Herr Wento erklärt kurz das Vorhaben, hierüber wird eingehend diskutiert. Grundsätzlich wird 
festgehalten, dass der Ortsrat sich gegen einen Abriss des Gebäude 22 (Anlage) ausspricht. 
Im Rahmen der vorherigen Umlegung wurde dem Käufer dies zugesagt, sofern ein neuer 
Bauantrag gestellt wird. 
Es wird sich darauf verständigt, nochmals das Gespräch mit dem Käufer zu suchen um 
nachzufragen, ob das Gebäude bestehen bleiben kann. Es wird daher mit 1 Ja-Stimme und 
7 Enthaltungen der Antrag an die Verwaltung gestellt, ein Gespräch zu führen um das Ge-
bäude 22 zu erhalten. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Dem Verkauf von städtischem Grundbesitz im Bereich des Sanierungsgebietes „Historische 
Altstadt Aurich“ wird zugestimmt. 
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Abstimmungsergebnis: 

7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 11 Frühlingsfest/Weihnachtsfeier 
 
Es wird kurz darüber diskutiert, ob bei der nächsten Veranstaltung eine Anmeldung erfolgen 
soll, um eine bessere Planung zu gewährleisten, und ob die „Einladungsgrenze“ von 75 auf 
80 angehoben werden sollte. Es wird sich darauf verständigt, dass eine Anmeldung nicht 
praktikabel ist. Ob man das Einladungsalter anhebt, wird nach der Sommerpause entschie-
den. Bis dahin wird Herr Mehlmann rausfinden, wie viele Personen davon betroffen wären 
(letztes Jahr rund 1300 Personen über 75 Jahre). 
Der einzig freie Termin in der Stadthalle ist der 13.12.2023. Herr Mehlmann wird die Stadt-
halle zu diesem Termin buchen. 
 
 
TOP 12 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Es werden diverse Berichte, Wünsche, Anregungen gemacht. 
 
 
TOP 12.1 Fußgängerzone 
 
Herr Kranz kommt auf die Baustellen in der Fußgängerzone zu sprechen. Er lobt die Mitar-
beiter vor Ort. Er würde sich wünschen, dass noch vor dem Sommergeschäft einige Arbeiten 
(z.B. Anhebungen der Lohnen, Installation von Rampen bei Privatanbindungen, Nacharbei-
ten) durch eine weitere Kolonne erledigt werden könnten. 
 
 
TOP 12.2 Ankündigung de Familien-Fahrradtages 
 
Am 25.06 soll ein Familien-Fahrradtag stattfinden. Organisiert wird dieser von der GFA und 
Herrn Frank Patschke. Am 16.05. findet eine Sitzung der GFA im Hotel am Schloss (20:00 
Uhr) statt, die Mitglieder des Ortsrates sind hierzu herzlich eingeladen. 
 
 
TOP 12.3 Beflaggung 
 
Am 17.05. ist der internationale Tag gegen Homo-, Bi-, Inter- und Transphobie, am 20.05 
findet der CSD in Aurich statt. Hierzu soll beflaggt werden. 
 
 
TOP 12.4 Laminierung der Urkunden 
 
Die Urkunden für Jubiläen wurden immer laminiert. Herr Mehlmann hat die Anfrage durch die 
Verwaltung erhalten, ob auf die Laminierung verzichtet werden könnte. Der Ortsrat stimmt 
diesem zu. 
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TOP 13 Anfragen an die Verwaltung 
 
 
TOP 13.1 Stolpersteine 
 
Der Ortsrat bittet um Mitteilung, wo sich während des Umbaus der Fußgängerzone die Stol-
persteine befinden und ob diese im Nachgang wieder eingesetzt werden. 
 
 
TOP 13.2 Beschwerden bezüglich Lärm- oder Verkehrsproblemen in der Blücherstra-

ße 
 
Herr Kranz fragt nach, ob es weiterhin Beschwerden über Lärm- und Verkehrsproblemen aus 
der Blücherstraße gibt.  
Herr Wento entgegnet diesem, dass es viele Stellungnahmen beim B-Plan gab. Sollten sich 
die Beschwerden weiter häufen, muss die Betriebsbeschreibung kontrolliert werden. 
 
 
TOP 13.3 Sachstand Anwohner Düfferstr. 
 
Der Ortsrat bittet um Sachstandsmitteilun, ob die Anwohner der Düfferstraße bereits einge-
laden worden sind (siehe Protokoll der Sitzung 23.03.2023, TOP 8). 
 
 
TOP 14 Einwohnerfragestunde 
 
Eine Anwohnerin erfragt, ob die Anwohner Aurichs, insbesondere diejenigen, die Busse nut-
zen, bei der Planung mit einbezogen werden. 
Zudem möchte sie wissen, ob die Verkehrslinien dementsprechend angepasst werden. 
 
Herr Wento erklärt, dass die Öffentlichkeit mit einbezogen wird. Belange werden angehört 
und geprüft. Es wird eine Interessenabwägung von allen zu berücksichtigten Punkten erfol-
gen. Sobald es den neuen ZOB gibt, wird das Haltestellen-Netz überarbeitet, da dann alle 
Fahrpläne angepasst werden müssen. Hierfür ist der Landkreis zuständig.  
 
Weitere Fragen werden nicht gestellt. 
 
 
TOP 15 Schließung der Sitzung 
 
Herr Mehlmann schließt die Sitzung um 20:10 Uhr. 
 
  
 
        
Herr Mehlmann     Frau Bokker 
(Ortsbürgermeister)     (Protokollführung) 
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